
   
 

 

 
 

ATA DA 26ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-PIRANGA 1 

Reuniram-se no dia 14 (quatorze) de março de 2024 os membros do CBH-Piranga, 2 

tele presencialmente para a 26ª (vigésima sexta) Reunião Extraordinária. O Sr. 3 

Presidente Carlos Eduardo deu boas-vindas e agradeceu a presença de todos. 4 

Logo após, enfatizou a importância do edital de chamamento do Protratar. Disse 5 

que comitê está investindo cerca de 13 milhões de reais para a elaboração e 6 

execução de projetos de saneamento e abastecimento de água. Foi feita a 7 

verificação de quórum onde foram confirmados 23 conselheiros presentes. Na 8 

sequência, passando para o próximo item de pauta, a analista administrativa 9 

Juliana Vilela propôs que a ata da última reunião extraordinária fosse aprovada por 10 

aclamação, o que foi atendido e concordado pelos presentes. Ato contínuo, foi 11 

sugerido pela representante da AGEDoce que se pulasse para o sexto ponto de 12 

pauta, para que o analista do financeiro da agência delegatária Miquéias pudesse 13 

fazer a apresentação dos relatórios de execução do PAP e do POA 2023, pois o 14 

assessor Alex teve outros compromissos que o impediram de apresentar, seguindo 15 

a ordem das pautas descritas inicialmente. Primeiramente, o analista do financeiro 16 

apresentou o relatório referente ao orçamento de custeio, exercido no POA 2023. 17 

Foi explicado pelo analista que a estimativa de despesas do ano foi executada 34% 18 

a menos do que foi planejado. Do ponto de vista do analista, a situação pode ser 19 

analisada de duas formas: A primeira de maneira otimista, onde foi possível se 20 

otimizar os gastos em 34%. E a segunda de maneira pessimista, onde não foi 21 

possível executar 100% do que foi planejado. Foi justificado pelo representante do 22 

financeiro Miquéias que parte do valor não consumido se deve à vacância de 4 23 

meses do cargo de assessor. Além disso, o cargo de controlador no qual a 24 

AGEDoce participa do rateio, também esteve vago durante todo o exercício. Houve 25 

também dificuldades no processo de contratação do plano de saúde para os 26 

funcionários da filial da AGEVAP – Governador Valadares, o que corrobora com o 27 

não alcance de batimento de meta dos gastos planejados para o exercício daquele 28 

ano. Para apresentar a parte de investimento, a analista Juliana pediu a palavra e 29 

divulgou aos presentes o PAP, Plano de Aplicação Plurianual 2023, referente à 30 

bacia do Piranga. A analista detalhou no primeiro eixo os desembolsos realizados 31 

no decorrer do ano. Quanto ao projeto de desenvolvimento dos comitês não houve 32 

desembolso, pois a maioria das reuniões foi realizada de maneira online. Outras 33 



   
 

 

 
 

rubricas detalhadas foram as relacionadas a deslocamento de conselheiros para 34 

participação de eventos e a contratação de uma empresa para transporte, 35 

disponibilizando dois motoristas para quando houver necessidade. Houve a 36 

continuidade do contrato da Prefacio, para auxílio na comunicação dos comitês e 37 

da agência delegatária. Já no segundo eixo, em projetos e execuções de projetos 38 

de saneamento, Juliana disse ter sido um ano exitoso, através da iniciativa 39 

PROTRATAR. No eixo 3, que tem como carro principal a iniciativa Rio Vivo, foi 40 

contratada a empresa de mão de obra para execução dos projetos. Logo após, a 41 

analista da AGEDoce apresentou outro relatório, referente às atividades do comitê 42 

no decorrer do exercício de 2023. Em sequência, foi exibido o relatório de atividades 43 

de 2023 do comitê do Piranga. Este relatório inicialmente apresentou a expectativa 44 

na agenda das atividades de 2023. A analista também ressaltou como foi atípico o 45 

ano. Houve uma dedicação além da normal para que fosse aprovado o plano diretor 46 

de recursos hídricos e do enquadramento da bacia. Destacou também a quantidade 47 

de reuniões que ocorreram devido às solicitações de outorga. Foram 4 (quatro) no 48 

decorrer do ano. O relatório detalha também o grupo de acompanhamento dos 49 

contratos de gestão, enfatizando as iniciativas PROTRATAR e Rio Vivo. 50 

Apresentado os relatórios, seguiu-se para o próximo item de pauta, que descreve 51 

a deliberação normativa de Nº 87, que aprova custeio do presidente do CBH 52 

Piranga, Carlos Eduardo, para participar do evento 2º Fórum de Meio Ambiente, 53 

que ocorreu nos dias 27 e 28 de fevereiro. Ato contínuo, foi passada a palavra ao 54 

assessor Alex, para que o mesmo pudesse apresentar a DN de Nº 85, que trata da 55 

revisão dos critérios e define os mecanismos e valores da cobrança pelo uso de 56 

recursos hídricos na área de atuação do CBH - Piranga. Apresentou-se a 57 

metodologia de cálculo, explicando aos presentes as fórmulas e seus elementos 58 

que as compõem. Após apresentadas as alterações do método de cobrança, 59 

atendendo à solicitação do Conselho de Recursos Hídricos, a analista Juliana abriu 60 

o espaço para que se voluntariassem os conselheiros que pudessem fazer parte 61 

do grupo de trabalho relacionado à cobrança. Luiz Figueiredo “Cacau” pediu a 62 

palavra não só para se voluntariar para participar do grupo, como também para 63 

solicitar esclarecimentos com relação à metodologia da cobrança. Questionou se 64 

os valores de 10% citados pelo Alex eram positivos ou negativos em relação aos 65 

valores de arrecadação. O assessor respondeu serem positivos e atrelados aos 66 



   
 

 

 
 

valores totais da cobrança. O conselheiro também disse que devido ao prazo para 67 

a alteração do método de cobrança, não houve um debate devido sobre o assunto, 68 

o que de acordo com ele deveria ser feito futuramente. Juliana pediu para que 69 

Eduardo do IGAM contribuísse sobre o assunto. Ele disse que a proposta da 70 

deliberação é regularizar a cobrança de todas as bacias no que diz respeito a 71 

valores, formas de pagamento etc. Ela (a deliberação) deu prazo para aqueles que 72 

tinham e não tinham cobrança para estabelecer valores adequados. Senisi 73 

questionou o porquê do grupo de trabalho, se a ideia da deliberação, de acordo 74 

com o conselheiro era a padronização da cobrança entre as bacias. O conselheiro 75 

também questionou se estava previsto a revisão dos valores de PPU. Cacau 76 

interveio e respondeu que só a diminuição de arrecadação em quase 10% já 77 

justificaria o grupo de trabalho. O presidente do CBH Carlos Eduardo solicitou a 78 

palavra e enfatizou a problemática da inadimplência. Retomando a palavra, o 79 

representante do IGAM Eduardo explicou que a entidade passou a gerir o dobro 80 

em número de bacias e que a ideia também seria a simplificação da cobrança para 81 

o entendimento de todos do uso racional da água. Para complementar o grupo de 82 

trabalho foi sugerido o nome da Ana Augusta. Passou-se a palavra ao assessor 83 

Alex, para que apresentasse os editais da iniciativa PROTRATAR. Inicialmente 84 

explicou que o plano diretor do CBH -Piranga previa a implementação de 2 ações 85 

relacionadas a saneamento: a continuação da iniciativa PROTRATAR e 86 

planejamento de obras de esgotamento sanitário. O edital funciona em conjunto 87 

com outros 2 comitês: CBHs Santo Antônio e Manhuaçu. O assessor informou que 88 

o CBH Piranga está investindo 2,5 milhões em abastecimento de água e 5 milhões 89 

em esgotamento sanitário. Explicou também as fases da seleção, divididas em 5 90 

partes: Inscrição, habilitação, hierarquização, contratação e desembolso. O 91 

representante da AGEDoce destacou que todos os municípios que se inscreveram 92 

no ano anterior foram contemplados, mens aqueles inadimplentes. Sobre o 93 

PROTRATAR Obras, o processo possui uma fase a mais, de análise técnica do 94 

projeto. Não havendo objeções foram aprovados os editais. Cumpridos os demais 95 

itens de pauta, a analista Juliana cedeu o momento para os assuntos gerais que os 96 

conselheiros pudessem ter. Carlos Eduardo pediu a palavra e relembrou de sua 97 

agenda de eventos que irá participar, representando o CBH – Piranga. Não 98 

havendo outros assuntos a serem tratados, o Sr. Carlos Eduardo Silva agradeceu 99 



   
 

 

 
 

a presença de todos e declarou encerrada a reunião, da qual foi lavrada esta ata. 100 

A íntegra da reunião pode ser visualizada no link: 101 

https://www.youtube.com/watch?v=kj2B5Vr9_D8 102 

 103 

(ASSINADO ELETRONICAMENTE) 104 

CARLOS EDUARDO SILVA 105 

Presidente do CBH-Piranga 106 

https://www.youtube.com/watch?v=kj2B5Vr9_D8

